

M. GIRARD Philippe Nicolas Ernest (dit Eugène) est entré dans la Résistance le 18 Juin 1940, à l'appel du Général de GAULLE - Après une Résistance individuelle, il fait partie du premier groupe du Faubourg Mulsant créé à Roanne en 1940.

Il s'affilie au groupe "Franc-Tireur" que dirige le Capitaine AUCEY, fusillé depuis à Lyon en 1944, depuis la fondation de ce Mouvement jusqu'aux arrestations massives de Juin 1943. Il y fait un travail de propagande et de liaisons, exécute également des sabotages.

A la suite des arrestations massives de 1943, il entre à nouveau en contact avec des organisations qui subsistent, notamment avec le Chef M.U.R. de l'arrondissement MEUNIER (VIEUX) qui lui confie la diffusion des 6.000 journaux reçus chaque mois.

C'est dans son domicile que se feront un nombre considérable de réunions secrètes, des Comités de Libération clandestins roannais, du parti socialiste, du Comité d'Epuración clandestin. Il accueillera également à son domicile des résistants traqués ou poursuivis et devient également Président du Comité de Libération clandestin de Riorges, en qualité de M.U.R., et cela jusqu'à la Libération.

Il aura, en tout temps, pendant quatre années, fait une résistance active, difficile, souvent dangereuse, avec le plus grand courage.

ROANNE, le 1er Mars 1946

L'ancien Chef M.U.R. de l'arrondissement
de Roanne,
Président du Comité de Libération
clandestin du Roannais,
Sous-Préfet de Roanne,